

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 62 (1965)
Heft: 3

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chaque jour qui passe amène un doux espoir
De voir paraître enfin un rayon de lumière.
Je crois que l'on pourra bientôt dire un bonsoir
Aux nuits froides et glacées, à ces mois de galère.

II

Siffle, bise de mars, sur les grands sapins verts,
Sur l'invincible arolle, perdu dans la tourmente.
Envoie à l'infini, chasse au diable Vauvert
Tous les mauvais penchants d'humeur récalcitrante.
Alors, seulement alors verrons-nous apparaître
Un mince filet d'espoir sur la planche d'envol.
Oui, l'abeille curieuse, vient voir à sa fenêtre
Et ouïr si les accents sont bien en si bémol.

III

Siffle, bise de mars, mettant fin au carême
De tout la gent ailée, à ce monde impatient
De pouvoir s'envoler, en un élan suprême,
De sortir de l'oubli, dire bonjour au printemps.
Merci, bise de mars, de préparer la route
Aux jours ensoleillés, aux matins doucereux.
Tu fais du bon travail, ça ne fait pas de doute.
Siffle, bise de mars, sans esprit coléreux.

G. Bruchez.

BIBLIOGRAPHIE

Vivez vieux, restez jeunes
par Alain Caillas, ingénieur agricole

Si le nouvel ouvrage de M. Caillas intéresse au premier plan les apiculteurs, il est destiné à tous les consommateurs des produits de la ruche et plus spécialement encore, à tous ceux qui désirent et cherchent à prolonger leur vie dans des conditions normales.

La certitude de la fin de nos existences n'échappe à personne, mais la possibilité d'en retarder l'échéance est à notre disposition.

Les trois produits nobles de la ruche, miel, pollen et gelée royale, d'un usage facile et relativement peu coûteux sont utilisés avec beaucoup de succès aux différents âges de la vie. Conseils élémentaires de diététique basés sur une longue expérience personnelle auxquels s'ajoutent les avantages obtenus par les piqûres d'abeilles ou l'utilisation de leur venin, sont en tout point remarquables. Soyons reconnaissants à la science de nous faire connaître avec tant de clarté et de précision, les raisons d'utiliser les produits de la ruche au raffermissement d'une santé chancelante,

comme au prolongement de notre vie au-delà de la moyenne, dans une jeunesse dynamique.

Réd.

En vente chez l'auteur à *Giens* (Var) France, au prix de Fr. 19.— français nouveaux.

Nécrologie

† M. Amédée Pachoud



C'est avec consternation que nous parvenait la triste nouvelle du décès, au début de la matinée du dimanche 17 janvier écoulé, de notre cher et regretté président. Une maladie insidieuse contractée à la suite d'un refroidissement eut raison, après de grandes souffrances supportées avec courage, de sa forte constitution.

Agé de 74 ans, c'est un homme unanimement apprécié qui vient d'être ravi à sa famille, à la population de la Veveyse, à l'apiculture et, l'on peut bien le dire, au canton.

En possession de son brevet d'instituteur en 1911, il fit un stage à Progins, puis fut nommé maître à l'école mixte de Tatroz où il a accompli une remarquable carrière d'éducateur durant près de 45 ans.

Mais si M. Pachoud fut un instituteur émérite, il était aussi un apiculteur avisé et enthousiaste. Le 11 décembre 1937 il était nommé inspecteur suppléant, et dès le 22 avril 1938, titulaire de l'inspectariat des ruchers pour le district de la Veveyse.

Dès lors, son activité débordante se manifesta au sein des deux groupes d'apiculteurs du district. Les démarches qu'il entreprit aboutirent en date du 21 juin 1942 à la fusion des deux groupes qui décidèrent de former une seule société autonome désignée « Société d'apiculture de la Veveyse ».

A l'issue de cette assemblée mémorable, le comité constitué se choisit un président en la personne de M. Pachoud. Ce choix fut si heureux que les apiculteurs veveysans bénéficièrent durant 23 ans de ses conseils et connaissances apicoles à la tête de la section.

Il a également comme conférencier, fait profiter les membres des sections sœurs : Glâne et Gruyère de ses larges et solides connaissances apicoles.

Inspecteur régional, fonction qu'il a remplie durant 26 ans à la satisfaction générale de tous les apiculteurs, il était très estimé. Il était aussi connu de tous pour avoir sillonné le district si longtemps ; que de kilomètres a-t-il parcouru avec sa bicyclette d'abord puis à vélo-moteur et à scooter ? Il se déplaçait volontiers avec empressement et complaisance pour un jeune apiculteur désemparé ou pour venir au secours d'un collègue dans la peine, la maladie ou quelque peu perplexe devant un cas particulier.

Il comptait également quelques amis qui lui étaient fidèles au district vaudois voisin qui, lors de nos assemblées de section et conférences, nous honoraient de leurs présences.

M. Pachoud était aussi membre du comité de la Fédération cantonale dès 1943.

Nul ne connaîtra jamais la somme de services rendus à l'apiculture et son dévouement à sa chère section Veveyse et lui-même n'aura pas la joie, au printemps 1965 de recevoir le plateau dédicacé réservé aux grands vétérans.

M. Pachoud a également déployé de remarquables états de service dans plusieurs autres sociétés.

Comme pédagogue il s'intéressa à la marche de l'école régionale d'Attalens ;